

jeunes camarades qui, comme Ernest Duvergier de Hauranne, pouvaient aller contempler de leurs yeux le grand et noble spectacle d'un pays vraiment libre, et en rapporter un encouragement et un exemple pour les luttes auxquelles nous nous préparions, que nous appelions de tout notre cœur.

Un quart de siècle a passé. Nous l'avons aujourd'hui en France, nous aussi, cette République qui nous apparaissait comme le seul gouvernement légitime d'une démocratie, comme le plus juste de tous les gouvernements. Elle est sortie du plus affreux des désastres et, même en calculant tous les maux que peuvent causer à un pays l'abandon de lui-même et le pouvoir absolu d'un homme, nous n'avions pu prévoir l'horreur de celui-ci. Nous avons la République depuis seize années et de notre sagesse seul il dépend qu'elle soit fondée en France, et l'ère des révolutions politiques définitivement close après un siècle d'agitations et d'inquiétudes.

Je viens de visiter bien rapidement, trop

rapidement, et place dans no
ton nom qu
récit. L'Am
que je n'ai p
l'Amérique i
laye et que n

Elle est moir
plus vraie et
aussi bien
mêle l'inexp
raffinements
publique qu
France, vieu
d'histoire, n
république e
Elle a pourt
recueillir de

Quand on
ce que peur
viduelles, ce
donné parfo
d'une race